

Brussieu

«On a été reçus comme des rois»: dix enfants racontent leur séjour en Mongolie

La commune de Brussieu est jumelée avec Baruun Bayan Ulaan (dit BBU), un village de Mongolie. L'occasion pour l'association Buyandorj d'emmenager dix enfants âgés de 9 à 15 ans, passer quinze jours dans des familles mongoles.

«O n ne pouvait pas espérer mieux!» L'enthousiasme de Patrice Byard est total. Le président de l'association Buyandorj à l'initiative du comité de jumelage de Brussieu avec Baruun Bayan Ulaan (dit BBU), un village de Mongolie, a réalisé un petit tour de force. Il a emmené dix enfants de Brussieu, âgés de 9 à 15 ans, passer quinze jours dans ce village mongol de 2 000 habitants, à 10 heures de piste de la capitale Oulan-Bator. Ce mardi 13 mai, une réunion post-voyage était organisée pour raconter l'expérience.

La vie en yourte, sans eau courante

Les liens avec le village se tissent depuis quelque temps: les familles des enfants avaient quasiment toutes déjà accueilli un enfant du village de BBU, en avril 2023. Les réunions avant le voyage avaient précisé les conditions de vie dans le villa-



Les enfants ont reçu de la part de leurs hôtes mongols un "deel", le vêtement traditionnel, qui a été confectionné sur mesure sur place. Photo Jeanne Brunson

ge: la vie en yourte, sans eau courante, avec les toilettes à l'extérieur. «Les enfants se sont super bien adaptés, même s'il y a eu des coups de mou parfois, nous étions là pour les réconforter», explique Patrice Byard aux parents.

Les enfants ont été accueillis à deux par famille, dès le premier soir. «Ce n'était pas vraiment ce qu'on avait prévu, mais nous nous sommes laissés porter par

l'organisation prévue par nos hôtes.»

«Nous avions à manger tout le temps»

«Nous avons été reçus comme des rois, et même mieux que des rois», sourit Arthur. «Nous avions à manger tout le temps, dès qu'on entrait dans une yourte.» Le collégien a fêté ses

13 ans dans le village. Il a prévu d'y revenir dans quatre ans pour manger le mouton qu'on lui a offert. «J'ai dormi dans un lit immense, car ils m'ont laissé leur lit, et eux dormaient par terre», témoigne Maya, presque 10 ans.

Ce qui les a le plus surpris? Le fait que tout le monde ait un téléphone portable et s'en serve beaucoup.

Google Trad, osselets et marelle

«Ils sont encore plus sur leur téléphone que nous», affirme Jules. Ce qui leur a permis de communiquer grâce à Google Trad (le service de traduction de Google). Ensemble, ils ont joué au volley, au foot, aux échecs, aux osselets et à la marelle.

Quels ont été leurs moments préférés? Pour plus de la moitié des enfants, c'est l'excursion de deux jours à la source, où ils ont passé la nuit dans une yourte collective, à 16, et ont pu marcher sur la neige [« On a eu froid, mais c'était super»], ainsi qu'une journée «aux dunes» où ils ont fait des compétitions de lutte et de course. Pour Ti-touan, le fait de monter sur des chameaux. Et pour Gabriel, les trajets en pick-up sur les pistes. Pour Élouan, c'est le spectacle traditionnel mongol à Oulan-Bator, où ils ont passé trois jours en fin de séjour, qui l'a le plus marqué. Pour Léonie, cela a été de revoir les Mongols. Dans deux ans, ce sera au tour des enfants de BBU de venir à Brussieu.

• De notre correspondante Jeanne Brunson

Fête du jumelage le 13 juillet avec la projection du film du voyage.